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EDITOEDITO
Bonjour à toutous. Chers lecteurices nous revoilà à nouveau en communion (pas pour longtemps je le crains)

pour ce nouvel opus, ce�e nouvelle édi�on, de votre gaze�azine, et un quasi-fêtanniversaire, puisqu’à l’instar de
la chauve-souris et du pangolin, notre Héron a pris son envolée il y a un année, en tout cas pour la par�e
écriteuse! Hola allez-vous m’interpeller, la niveau d’orthographie a dû a�eindre la date de péremp�tude. Que
nenni, dans la grande mouvencion actuellà, je vous propose de gagner quelque tans et de vous ini�er à l’écrituxte
inclusive égalita�onnaire. Qui est ‘ille pour oser cestes digression ? Ça vous plaîtes ? On évite les ar�cles et les
mots genrés, on équilibre, on mélange, on néologise, on neutralise ! ..on fait disparaitre. Ça fait genre, comme
disent les jeunes !

Je ne sais pas pourquoi, mais sur l’inclusif, je vous sens déjà très divisés et ce n’est pas une exclusivité, ils l’ont déjà
dit sur Cnews, ils aiment addi�onner ce qui est réducteur! Enfin c’est ce que je me disais sur le marché en
cherchant des mandarines qu’on ne trouve plus nulle part parce qu’il y a des clémen�nes partout !

A �tre personnel cela m’écorche les yeux et me brise le cœur de voir notre belle langue flagellée au �tre de
l’extrac�on de testostérone du langage, ou d’une soit-disante neutralité. L’égalité est au courage ce que le
couteau à huîtres est au samouraï, un pis-aller. Pour bien illustrer ce propos, au �tre de l’égalité, confions un
katana à une Fine de Claire N°2 et observons ! Voilà vous avez compris, coupez une poire en deux est peut-être
égal mais est-ce équitable ? Si vous préférez les pommes ou les scoubidous, vous vous retrouvez avec un demi-
fruit dégoulinant dans les mains, même pas de quoi faire une chanson !

A ce �tre aimez-vous les salsifis ?

Le tragopogon, nom scien�fique de ce�e plante herbacée, dispose d’une racine qui se dit comes�ble. Par
comes�ble entendez qu’elle ne provoque pas chez l’être humain une marche rapide et crispée vers les lieux
d’aisance après une absorp�on par voie orale (aucune étude à ce jour sur d’autres méthodes d’intégra�on dans
l’organisme ne permet d’en évaluer les conséquences, mais la recherche avance me dit on). Qui dit comes�ble
n’induit pas forcément que cela soit bon ! Comme on le sait le salsifis est une des tortures favorites des cuisiniers
en milieu scolaire qui fait flamber à la récré le cours de la barre Mars (je tente un Milky way pour les quinquas et
+) au niveau du cours actuel du bitcoin. Communément le mot associé le plus fréquemment à salsifis est beurk.

Même l’épinard s’en sort mieux, dans son cas on y met du beurre. Le beurre à ne pas confondre avec la beur je
précise, sinon vous allez vous retrouvez avec un kouign amann à la harissa ! Et pourtant, grâce à l’étonnante
diversité de la race humaine, il existe des individus qui raffolent des salsifis. Ce�e diversité qui nous a permis,
frêles créatures devant les griffes d’un smilodon, des cornes d’un tricératops ou du dernier album de Nekfeu, de
survivre et évoluer jusqu’à regarder « L’île de la Tenta�on » ou le « Bachelor », pour bien étalonner les rela�ons
internes du couple.

Mais je finis avec mes salsifis. Imaginez un instant que parce que 15 personnes sur Terre (mon es�ma�on
raisonnable d’amateurs de salsifis à l’échelle planétaire à +/- 2 près) apprécient ce�e ignominie légumineuse, au
�tre d’une soi-disant égalité, on vous force à en manger à tous les repas.

Journée de la Femme : Faisons le ménage !

Philippe Schutz
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A l’égalité aveugle, préférons l’équité tolérante, la complémentarité créatrive !

Connaissez-vous beaucoup de femmes ayant eu l’idée d’écrire leur prénom dans la neige en urinant ?

L’homme et la femme ne sont pas égaux, ils ne l’ont jamais été et ne le seront très probablement jamais. Mais les
hommes entre eux ne sont pas égaux non plus ! Tenez prenez l’exemple précédent, pensez-vous que Jo n’est pas
un peu avantagé par rapport à Félix-Antoine ou Pierre-Emmanuel ? Notez au passage que la désuétude des
prénoms composés au profit de prénoms en 2 syllabes n’est certainement pas sans lien et vous comprenez
pourquoi Jean Christophe veut qu’on l’appelle Jean Cri ! Faut-il que pour être égal à l’homme, les femmes se
comportent comme les supporters du Heysel ? (pour les béo�ens, le Heysel est un stade de foot qui a donné à
César l’idée de ses fameuses compressions), ou qu’elles se gra�ent l’entrejambe en public ? Comme le disait
Françoise Giroud, on mesurera l’égalité entre les femmes et les hommes, le jour où l’on nommera à un poste
important une femme incompétente !

Si la recherche de l’égalité absolue me semble absurde, cela ne vaut pas dire que la lu�e contre l’inégalité ne doit
pas être un combat acharné. Je me permets (modestement) de reprendre la cita�on de Mme Giroud en la
modifiant un peu. On mesurera l’équité entre les femmes et les hommes, le jour où l’on nommera aux postes
importants uniquement des personnes à cause de leurs compétences. Il y a encore du boulot bien entendu, notre
histoire, sans la renier, avec un regard lucide et cri�que, est basée sur la masculinité. Il ne faut pas l’effacer car
elle nous permet de voir nos erreurs et de ne pas la reproduire, ni dans un sens ni dans l’autre. La Cancel culture
est un abîme dans lequel on en peut que tomber sans jamais se relever meilleur. J’apprécie à la même hauteur
le phallocrate poilu que la chienne de garde extrémiste, celle qui prétend que de tenir la porte à une dame est un
geste qui rabaisse la femme. Déjà ce geste c’est une femme qui me l’a appris, une femme extraordinaire, ma
mère ! Ensuite je ne rabaisse rien (sauf parfois la poignée de ladite porte pour l’ouvrir), c’est un geste de politesse
et d’élégance, sans arrière-pensée, le même qui vous fait précéder la dame dans un escalier en descendant pour
que si elle trébuche elle puisse se ra�raper. Enfin pour finir, j’ai pu noter chez ces femmes, dans des regards ravis
et des sourires affirmés, devant la béance offerte de ces ba�ants maintenus, un fugace partage de respect, et trop
souvent à mon goût, un peu d’agréable surprise, qui me prouve que je dois être hors d’âge et que la galanterie a
autant d’avenir que le Minitel.

Ce n’est pas grave, je suis tellement fier que dans l’associa�on de Centr’Alp, le conseil d’administra�on le bureau,
ainsi que tous les postes honorifiques, soient naturellement, spontanément, et dans une belle harmonie,
occupée à part égale par…. des dirigeants.

Pour les chipoteurs il y a autant de femmes que d’hommes, mais ça manque, je reconnais, un peu de nains et de
drag queens, de lycanthropes et d’accordéonistes. Mais c’est aussi pour cela et pour ceux-là qu’il y a la gaze�e.

Je vous laisse maintenant découvrir ce dixième numéro du Héron, et pour finir avec une référence de gynéphile,
d’après un film de Poiré avec Josiane Balasko, les hommes préfèrent l’Héron deux !

PS : ne jetez pas votre Minitel, dans quelques années ça vaudra une blinde !

Et puis des be�eraves, des pois chiches et du céleri aussi. Et surtout d’éliminer au �tre d’une hégémonie
gusta�ve antérieure les pâtes, les frites et la purée ! Vous la sentez bien l’égalité. Les amateurs de salsifis
pourraient enfin faire leur coming-out et vous en auriez vent ! Notre histoire gastronomique repose à 99.99% sur
des plats sans salsifis, faut-il les renier ?! Est-ce que vous allez, vous, enquiquiner la demi-douzaine de salsifilikers
en leur demandant de ne plus en manger, de ne plus lui donner de nom, de le faire disparaitre ? Alors qu’ils
arrêtent de nous brouter.

Philippe Schutz
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CENTRE ALPES Intérim est une agence spécialisée dans le recrutement sous toutes ses
formes : Intérim, CDD et CDI. Notre agence locale et indépendante est basée à Moirans dans la
zone industrielle de CENTR’ALP, à proximité des axes autorou�ers de Lyon et Valence. C’est après
plus de 20 ans d’expérience dans le travail temporaire que nous (Chrystelle BARROIL et Céline
CHAGNOT) avons souhaité mutualiser nos compétences pour créer une agence à notre image.

Par souci de professionnalisme, nous avons fait le choix de nous
associer au Groupe JTI, qui compte à ce jour + de 90 agences
répar�es au niveau na�onal.
Cela nous permet de pouvoir compter sur leur exper�se et de
bénéficier d’une veille juridique constante ainsi que d’un sou�en
sur les aspects comptables, marke�ng et QHSE.

Agence GENERALISTE, nos recrutements s’étendent
autant sur des profils d’ouvriers que des profils de
cadres. Notre volonté est de travailler aussi bien avec
des grands Groupes industriels, qu’avec des PME du
bassin Grenoblois et Voironnais dont nous nous
sentons par�culièrement proches.

Toute l’équipe de Centre Alpes Intérim se �ent à
votre disposi�on = faisons de la proximité notre
force de proposi�on !

PROXIMITE et REACTIVITE sont les maitres mots de ce qui nous
caractérisent.
Notre Structure à taille humaine nous permet d’avoir une parfaite
connaissance de notre personnel et un dynamisme dans la
transmission des informa�ons et l’exécu�on des taches en interne



Après un parcours professionnel varié dans le domaine de l’assistanat commercial,
j’ai eu l’opportunité d’intégrer une agence de travail temporaire dans laquelle j’ai rencontré
Céline CHAGNOT.

J’ai alors découvert un mé�er qui m’a très vite passionnée, qu’il s’agisse de l’aspect RH et
ges�on du personnel, du recrutement mais également de la rela�on client. J’étais alors loin
de me douter que ce mé�er allait me conduire quelques années plus tard sur le chemin du
groupe JTI par le biais de Céline, qui avait travaillé avec eux dans le passé.
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Chrystelle BARROIL

La Parole est à...
Céline CHAGNOT

Alors que j’avais 20 ans, que je venais de terminer mon BTS par alternance, mon objec�f et rêve était
de travailler dans le secteur du recrutement. J’étais a�rée par le côté humain du mé�er et a�rée par le
juridique, c’était donc le bon compromis ! J’ai commencé dans un grand groupe, dans une agence mono-
client en Franche Comté où je gérais plus de 1500 intérimaires dans le secteur de l’automobile uniquement.

Un jour, j’ai eu une opportunité de travail, j’ai fait le choix de déménager et d’arriver dans la région
grenobloise. J’ai tout de suite été ravie de découvrir des secteurs d’ac�vité bien différents et locaux (micro
technologies, chimie, pharmaceu�que…). Je m’épanouissais car je découvrais d’autres mé�ers et je pouvais
enrichir mes connaissances professionnelles et personnelles. Cela fait maintenant plus de 15 ans que je suis
dans la région.

Après avoir travaillé dans des grands groupes, j’ai pu acquérir une certaine manière de travailler,
une rigueur mais j’avais besoin de con�nuer à exercer mon mé�er avec des valeurs qui me tenaient plus à
cœur et une plus grande proximité auprès de mes salariés. J’ai donc eu la chance de retrouver Jean Pascal
TOURNIER qui gérait le 1er réseau d’entreprises de travail temporaire en France ( le Groupe JTI) = des
agences d’emploi totalement indépendantes et autonomes. Il m’a proposé son sou�en et encouragée à
ouvrir ma propre agence, de là est née l’agence CENTRE ALPES INTERIM que j’ai créée avec mon associée,
amie et ancienne collègue de travail : Chrystelle BARROIL.

Partageant des valeurs communes avec Céline, ainsi
qu’une même vision du mé�er, nous avons donc crée
CENTRE ALPES Intérim avec l’appui et les compétences du
groupe JTI.

Pour en savoir plus sur Centre Alpes
Intérim, cliquez-ici

https://www.centrealpes.fr/
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INTERViEW DiRiGEANT

FAGUET
JÉRÔME

Avec un bac S, une licence de sciences naturelles et un diplôme d’analyste-programmeur,
après deux ans comme simple ouvrier et agé de 25 ans, je me trouve propulsé gérant en 1996
d’une entreprise familiale moribonde dont je dépose moi-même le bilan au tribunal de
commerce dix ans plus tard, vic�me d’un gros impayé de la part d’un promoteur immobilier !
Deux mois plus tard, je monte EVA, en tout pe�t comité, concentrée sur le local, alliant
souplesse et efficacité. 2001, président du club de hand de Moirans, 2008 trésorier de
l’associa�on de Centr’Alp, 2018, trésorier du Comité Isère de Hand ball. Une succession
d’opportunités fortuites auxquelles je n’ai pas répondu néga�vement.

E.V.A
Paysage

Espaces Verts et Arrosage, fondée en 1996
sur les ruines de l’entreprise familiale se fixe
à Centr’Alp et prend le par� du ‘’ travailler
local ‘’, une sorte de ‘’circuit cout’’ vingt ans
avant que cela soit de mode. Deux
personnes au départ, 6 aujourd’hui dont un
saisonnier et un appren�. L’entre�en des
espaces verts d’entreprises de Centr’Alp et
environs accompagne l’aménagement et la
créa�on chez de nombreux par�culiers.

Le challenge aujourd’hui et pour les deux
ans qui viennent étant de rendre EVA la
moins tributaire possible de moi pour
con�nuer sans vagues avec un éventuel et
espéré repreneur/acheteur. Et oui, la
retraite est en vue !
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Quand les bars étaient ouverts, on entendant
souvent dire : « y’a plus d’saison », toi qui est sur le
terrain toute l’année, qu’en penses-tu ?

« Notre ac�vité reste clairement marquée par les
saisons : XXXX en été, XXX en automne, XXX en hiver
et XXX au printemps. Ceci étant dit, je suis obligé de
reconnaître que les hivers sont de plus en plus
doux ! »

Tu as pendant longtemps cumulé les fonc�ons de
trésorier de Centr’Alp et du comité Isère de handball
ainsi que la fonc�on de président du club de handball
de Moirans. A part la gloire et l’argent, qu’elles sont les
autres raisons de tes engagements associa�fs ?

« C’est un mélange de hasard et d’envie de relever des
challenges. Ceux tentés par la gloire et l’argent seront
déçus s’ils choisissent l’engagement associa�f. Je suis
rentré à l’asso de Centr’Alp non pas lors d’une AG mais
pendant l’apéro qui a suivi. Lors de mon premier conseil
d’administra�on, le poste de trésorier se trouvait vacant
et j’ai un peu été désigné d’office [rire]. Pour le hand,
mon fils était au club, j’étais pas mal présent, je me suis
impliqué et quand le président précédent est par�, mon
profil de dirigeant d’entreprise perme�ait de rassurer un
peu tout le monde. »

Globalement, les personnes qui travaillent à
Centr’Alp apprécient le cadre de vie et notamment la
présence importante des espaces verts. Est-ce que tu
as une proposi�on pour rendre le parc encore plus
agréable ?
« C’est vrai qu’on a la chance d’être dans un
environnement très privilégié. Je regrette un peu
les plantations qui ont été faîtes il y a deux ans
après la destruction des buis par la pyrale. C’est
joli mais c’est très classique, on pourrait pu
amener plus de diversité je pense. »

En octobre dernier a été lancée la charte nature +
pour inciter les entreprises à gérer leurs espaces
verts de façon plus responsable. Tu t’es impliqué
dans la création de la charte, pourquoi trouves-tu
cette initiative importante ?

« Il est indispensable de faire évoluer les pra�ques pour
répondre aux enjeux d’aujourd’hui. Par exemple, on ne
traite plus de la même manière une pelouse à l’entrée
d’un site et le même espace tout au fond d’un terrain. Ça
s’appelle la ges�on différenciée des espaces et c’est
incontournable. Concernant la charte, j’ai beaucoup
apprécié l’approche du réseau Fredon basée sur le
principe de l’améliora�on con�nue et non sur l’écologie
dictatoriale. »

Dans un registre plus personnel, comment se porte ton
ac�vité ?

« La pandémie affecte très inégalement les ac�vités. Je
n’ai vraiment pas à me plaindre, depuis mars on a
énormément de travail. Les personnes sont plus chez
elles et prennent plus le temps de s’occuper de leur
jardin. Elles ne peuvent pas tout faire et font donc appel
à nous. »

Un chan�er, une réalisa�on qui te rend fier ?
« Peut-être ce terrain de Sandball fait à Moirans en
2001 et qui est toujours en service sans avoir pris une
ride. Il accueille grands et pe�ts de Moirans à travers
les asso spor�ves et établissements scolaires qui le
fréquentent. C’est aussi le site de rencontre pour
certains ‘’jeux de Centr’Alp ‘’. Merci à monsieur
Simonet, maire de l’époque, qui a cru au projet et a
débloqué trois cent mille francs pour la réalisa�on.
Pour les plus jeunes, ça fait un peu plus de 45 mille
euros……. »
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LES TALENTS DE CENTR’ALP

Le 21 mars était la journée mondiale de la poésie, pour l’occasion retrouvez 2 deux
jolis poèmes écrit par de Samantha Lingard. Mais également un nouveau texte
« Les mondes sont-ils réellement parallèles ? du grand Lee Berthair !

Vous aussi vous avez un talent ? Ne faites pas les �mides!
Envoyez-nous un mail pour faire par�e de la prochaine édi�on !

DOUCEUR

Douce, la saveur illumine nos papilles

Pépites de fritures qui nous
embaument

Tendres, une envie d’encore s’entor�lle

Sur nos rondeurs qui exultent d’arômes.

L’angoisse s’efface, perd trace,

Tant pis, l’Aphrodite fait place.

Sensuel, son touché nous gue�e

Sans crainte d’y laisser mie�e.

2

1

Dis-mois dis-moi quel est ton nom ?

Que je l’absorbe sans façon

Que je l’enrobe de tendres épices

Que j’y dénote quelques malices

Quelques rimes un peu coquines

Et le désir se dessine

Reflète ce�e envie d’être corps nus

Pour quelques nuits sans superflus.

Samantha Lingard
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Les mondes sont-ils réellement parallèles ?
J’ai le choix, tu as le choix, tout le monde a le choix finalement. Savoir conjuguer le verbe avoir-le-choix est une chance,
c’est moi qui vous le dit.

Sans s’en rendre compte, nous construisons des milliers de mondes en parallèles du monde dans lequel nous vivons. Ne
faites pas ce�e tête. Ça vous parait énorme, je le vois à vos mines ébahies. Vos yeux grands ouverts comme des
couvercles de pots de confiture me donnent raison.

J’ai le choix de prendre telle ou telle direc�on, donc je crée des mondes parallèles, c’est comme ça !

Quand je me lève le ma�n, j’ai le choix soit de filer dans la salle de bain, soit d’aller soulager ma vessie, soit de ne pas me
lever. Si je choisis l’op�on salle de bain, je crée deux mondes parallèles un pour aller pisser et un autre pour rester au lit
au chaud et faire peut-être des câlins créant de fait un autre monde parallèle, vous me suivez ? Tous ces mondes
parallèles vont vivre leurs histoires indépendamment de la mienne, mais en même temps, sans jamais se croiser. C’est
rela�vement simple car dans cet exemple il n’y a que 3 possibilités. J’aurais pu vous proposer d’autres choix, en plus de
ceux évoqués, se lever et finir le puzzle de 3000 pièces commencé il y a 2 mois, ou bien se lever et repeindre le salon en
jaune poussin, ou encore se lever et ranger le garage avant l’hiver, parce que là c’est vraiment le bordel surtout derrière
l’établi.

Dans mon monde que j’appellerai A, je croise Jean-Pierre tous les ma�ns. Dans un
des mondes parallèles de Jean-Pierre, que j’appellerai B, il est fort probable qu’il ne
me croise pas car lui aussi aurait préféré rester au lit avec Brigi�e ½ heure de plus. Il
aurait peut-être choisi ensuite de prendre sa douche avant son pe�t déjeuner ou
inversement, obligeant ainsi Brigi�e à rentrer chez elle rapidement avant le retour
de son mari, Serge, autre monde parallèle C. Jean-Pierre qui covoiture avec Gilbert,
se passe dans le monde A, le mien, le notre, enfin celui dans lequel je suis le
narrateur, vous comprenez ? Dans ce monde A donc, il arrive parfois que Gilbert
soit en retard, monde parallèle D et parfois ça tombe bien parce que dans ce même
monde, Gustave l’employé communal de la mairie de Plinchier-en-Boutoir grille une
fois sur deux le Stop de la rue des Blaireaux qui croise la rue Gouvier Dubois,
fréquentée tous les ma�ns par Gilbert et Jean-Pierre. Monde parallèle D, Gustave
grille le stop, son champ de vision est égal au degré d’alcool présent dans son sang
soit 27,4°, monde parallèle E, notre Gustave est complètement sobre (en fait ce
monde n’existe pas, c’est juste pour avoir le choix …). Sans compter que si j’ajoute à
cela que la Renault Fuego de Serge a de sérieux problèmes de démarrage, je peux
ajouter deux autres monde parallèle, un, nommé F où notre Serge est obligé de
rentrer plus tôt avec Marc du boulot, mais si Serge persiste à �rer comme une brute
sur son démarreur et que finalement au bout d’ ½ heure en sueur, sale comme un
bougnat il parvient à rentrer chez lui, un monde parallèle G vient de se créer.

J’espère que je ne vous ai pas perdu entre la rue des Blaireaux et l’impasse des
Carcajous ? Faut m’le dire sinon, je peux reprendre depuis le début ? Je peux
con�nuer ? Ok, nous pouvons conclure que dans le meilleur des cas Brigi�e qui�e
Jean-Pierre et regagne sa maison bien avant que Serge ne se pointe du boulot, Jean-
Pierre et Gilbert traversent tranquillement la rue Gouvier Dubois sans croiser
Gustave retenu au bar des Grumeaux par Marc, qui fâché après Serge est rentré
seul des établissements Duprey. Dans le pire des cas, Brigi�e se pointe à son
domicile les cheveux en bataille au même moment que Serge… Gustave qui ne
respecte toujours pas le stop, percute de plein fouet la voiture de Jean-Pierre, tuant
Gilbert sur le coup…

En partant ce ma�n j’ai croisé Jean-Pierre, Gilbert, pour une fois était à l’heure.
Gustave aussi. Lee Bearthair



12

https://www.association-centralp.com/collect/description/168431-w-visio-quiz?header=%2Fpage%2F1383693-visio-quiz


CENTR’ALP VOUS PROPOSE DÉSORMAiS UN
SERViCE DE RÉPARATiON DE VÉHiCULE:

- PARE-BRiSE

- ViTRAGE

- ÉCLAiRAGE

DiRECTEMENT SUR LE PARKiNG DE VOTRE
ENTREPRiSE !

POUR EN SAVOiR PLUS CLiQUEZ-iCi

13

NOUVEAUTÉ CONCIERGERIE

A+ GLASS

https://www.association-centralp.com/page/1395797-service-de-reparation-de-pare-brise
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Un nouveau partenariat pour
ECOCRYO Technologies...

AFB !

Comment vous est venue l'idée de ce partenariat ?

Les équipes d’AfB France étaient à la recherche de
nouvelles méthodes plus vertueuses en ma�ère de
ne�oyage d’équipements informa�ques recondi�onnés.
C’est tout naturellement qu’elle s’est tournée vers
ECOCRYO Technologies située à proximité de l’un de ses
sites, à St Mar�n le Vinoux.L’opportunité pour AfB de
franchir une étape plus verte dans le processus de
recondi�onnement informa�que et, pour ECOCRYO
Technologies, la possibilité d’accompagner un
partenaire qui partage les mêmes préoccupa�ons
environnementales.

Créée en 2011, ECOCRYO technologies est une
société d'ingénierie et de service posi�onnée sur le
secteur du ne�oyage technologique. Experts en
ne�oyage cryogénique, nous avons pour voca�on
d'apporter des solu�ons innovantes, performantes,
économiques et écologiques. Nous intervenons
dans tous les domaines et tous les secteurs
d'ac�vité.

Dans nos ac�ons quo�diennes, nous sommes
soucieux de l'impact environnemental d'ECOCRYO
Technologies mais aussi de la sécurité des
employés. Pour cela, nous nous sommes lancés
dans la cer�fica�on MASE (Manuel d'Améliora�on
Sécurité des Entreprises) que nous avons obtenue
avec
succès !

Comment ce partenariat a-t-il démarré ?

ECOCRYO Technologies s’est rendue dans les locaux
d’AfB pour rencontrer l’équipe et comprendre
comment le matériel informa�que est recondi�onné.
Il s’agissait alors de définir au mieux les besoins
spécifiques d’AfB. Une fois ce�e première étape de
réflexion effectuée, s’en est suivie une phase de tests
sur 5 ordinateurs afin d’évaluer les résultats. Conquis
par le résultat, l’équipe d'ECOCRYO a travaillé sur une
offre commerciale. C’est alors que plusieurs membres
d’AfB sont ce�e fois-ci venus chez ECOCRYO
Technologies pour finaliser le projet. Cela a permis de
définir plus précisément les contraintes de ne�oyage,
les par�cularités liées à ce type de matériel, mais
aussi de mieux cerner les a�entes d’AfB avant de
lancer le projet pilote qui consiste à ne�oyer 1 000 PC
Portables par méthode cryogénique sur une année.

AFB donne une seconde vie au matériel informa�que
et crée des emplois pour des personnes en situa�on
de handicap. Son ac�vité consiste à sécuriser les
données des entreprises sur les équipements
informa�ques dont elles se séparent. Ces
équipements sont ensuite réparés et mis à niveau
avant d’être proposés à nouveau à la vente dans le
réseau de magasins AfB et sur a�shop.fr assor�s
d’une garan�e d’un an.

A ce�e ac�on écologique s'associe un projet solidaire
puisque AfB emploie aujourd’hui 70% de
collaborateurs en situa�on de handicap et ce, dans
tous les domaines de la société.
Le développement d’AfB s’appuie sur un ancrage
territorial fort .Créée en 2012 sur le bassin Annécien,
AfB est présente également à Grenoble, Caen, Nantes
et Strasbourg Grâce à ce maillage, AfB favorise les
circuits courts en proposant des services de proximité
à ses partenaires et crée des emplois locaux, en
majorité à des�na�on de collaborateurs en situa�on
de handicap.
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Quel est l’impact de ce partenariat sur l’environnement ?

En optant pour un ne�oyage des ordinateurs par un procédé cryogénique,
les techniciens d’AfB n’u�lisent plus aucun solvant et donc plus de produits
chimiques. Cela permet également de ne plus avoir de déchets secondaires.
Enfin, c’est un moyen de réduire les ac�vités plus pénibles pour nos
techniciens avec moins de valeur ajoutée directe pour notre mé�er,
contrairement à ECOCRYO Technologies dont c’est le coeur de mé�er.

Comment décririez-vous ce projet en 3 mots ?
Préserva�on des ressources

Quels résultats obtenez-vous après un ne�oyage
cryogénique ?

Les ordinateurs qui arrivent pour ne�oyage sont
souvent marqués par des traces de colle provenant
d'é�que�es, de traces de gras, de poussière, etc...

Le ne�oyage cryogénique permet d'enlever
toutes ces salissures et rend le matériel propre.
On ne répare pas les bosses avec un tel procédé

mais le rendu au toucher notamment, est amélioré
par rapport à un ne�oyage classique.

Comment se passe un cycle de ne�oyage ?

L’équipe d'ECOCRYO Technologies reçoit un certain nombre
de PCs une fois par semaine. Ils les stockent dans des boites
de transport, vérifient les défauts machines et les placent
dans une salle de ne�oyage spéciale. Ce procédé permet de
re�rer les é�que�es, les traces de colles et de gras sur
certaines zones. Une fois le ne�oyage terminé, les PCs sont
placés dans des boites de transport. AfB vient les chercher et
en dépose de nouvelles. La rota�on est ainsi assurée.

Est-ce qu’il y a des domaines industriels incompa�bles
avec le procédé cryogénique ?

ECOCRYO Technologies est capable d’intervenir sur tous les
secteurs et adapte ses ou�ls aux produits : des ordinateurs,
des grosses pièces de plasturgie ou encore des armoires
électriques… C’est très large !

La réduc�on des déchets, la sécurité des collaborateurs qui
ne manipulent plus de produits chimiques et le fait
d’apporter une solu�on adaptée en fonc�on des clients.

Quelles sont les valeurs communes d'AfB et d'ECOCRYO
Technologies ?

En savoir plus sur ECOCRYO, CLIQUEZ-ICI

En savoir plus sur AFB, CLIQUEZ-ICI

http://www.ecocryo.fr/
https://www.afb-group.fr/home/
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https://www.association-centralp.com/page/1325969-offres-communication
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« Faisant suite à une demande auprès de
l’Associa�on Centr’Alp pour des interven�ons
de professionnels auprès des jeunes que nous
accompagnons au sein de l’IEM FP APF du
Chevalon de Voreppe, c’est très spontanément
que Loïc Zannini, Directeur Général du Groupe
GTL, s’est proposé.
Nous avons échangé quelques idées sur nos
a�endus mais nous avons surtout donné carte
blanche à Loïc pour préparer comme il
l’entendait sa présenta�on et les messages qu’il
souhaitait faire passer à ces jeunes. Dans l’idée,
ce�e interven�on avait pour but de faire
découvrir aux jeunes différents environnements
professionnels, leurs organisa�ons, leurs
différents mé�ers, la façon de manager une
entreprise, la façon de recruter du personnel
mais aussi de toucher du doigt l’employabilité
de personnes en situa�on de handicap au sein
d’une entreprise.

Nous remercions donc chaleureusement Loïc
pour son interven�on du 09 mars 2021 au sein
de notre classe de 3ème Prépa-mé�ers,
externalisée au Lycée Professionnel des portes
de Chartreuse à Voreppe.

Voici quelques témoignages d’élèves :

« Présenta�on de l’entreprise très
intéressante», « J’ai découvert différents
mé�ers », « Merci de nous avoir fait partager
votre expérience professionnelle », « J’ai
trouvé votre présenta�on passionnante et j’ai
beaucoup apprécié le fonc�onnement de votre
entreprise», « Je vous remercie d’avoir fait
ce�e interven�on dans notre classe. Ça m’a
donné beaucoup d’idées pour la suite de mon
parcours », « Merci d’avoir pris le temps de
venir nous présenter votre entreprise », « Tout
m’a intéressé, c’est la raison pour laquelle je
vais faire un stage dans votre entreprise ».

Je rejoins les dires des élèves. Présenta�on de
l’entreprise très fluide et très accessible à tous,
même pour des jeunes qui n’étaient pas
intéressés par les mé�ers de la logis�que.
L’idée de présenter des mini-vidéos des
mé�ers exercés au sein de l’entreprise a été un
vrai bonus. Merci aux équipes qui se sont
portées volontaires pour par�ciper également à
ce�e présenta�on.

Tous ont apprécié la disponibilité dont Loïc
Zannini a fait preuve et les conseils qu’il leur a
également prodigués, notamment sur la façon
d’aborder une entreprise que ce soit pour un
stage ou un emploi, l’envie, la transparence et
la sincérité dont ils doivent faire preuve envers
un recruteur sans oublier la mise en avant de
leurs compétences qu’ils soient handicapés ou
pas !

Un élève de la classe a découvert le monde de
la logis�que et trouve désormais tout son sens
au Bac Pro GA TL qu’il envisageait déjà à la
rentrée prochaine.
Un autre, très intéressé par cet environnement,
a demandé à faire un stage dans l’entreprise
GTL interna�onal, qui l’accueille au sein de ses
équipes du 22/03 au 02/04/21.

Ce fut un temps d’échange très intéressant et
très formateur. »

Corinne POITE

L’ENGAGEMENT DE GTL INTERNATIONAL EN FAVEUR
DE L’INSERTION PROFESSIONNELLE



Ingrédients

Ustensiles

Temps de prépara�on : 10 min - Temps total 25min

Poussin de pâques
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12 gros œufs durs

Un couteau

Une paille
Une poche à douille

100g de mayonnaise

1.5 cuillère à soupe de moutarde

1/4 cuillère à soupe d’ail en poudre

1 pincée de sel

1 caro�e

Olives noirs denoyautés

1

2
3

- Découpez une couche très fine
à la base de l’œuf. Afin d'avoir
une surface plate pour que l’œuf
�enne droit dans l'assie�e.

- Coupez le haut des œufs à
environ deux �ers. - Ajouter le mélange dans la

douille, puis remplir les œufs

- Me�ez deux pe�ts bouts
d'olives pour faire les yeux et
deux bouts de caro�e pour
faire le bec.

- Ajoutez les jaunes, la
mayonnaise, la moutarde,
l'ail et le sel
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ÉNIGMES
SERIEZ-VOUS CAPABLE DE DÉCHIFFRER CES

CODES ?



Www.association-centralp.com

RÉDACTiON - CONCEPTiON ET MiSE EN PAGE :

Contact :

manon.munier@association-centralp.com

06 18 20 76 73

Manon

Benjamin

Philippe

La team Centr’Alp en plein
shoo�ng d’équipe !

https://www.association-centralp.com/page/219986-accueil

